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立法會CB(2)342/04-05(03)號文件 

 

立法會民政事務委員會 

檢討諮詢及法定組織 

 

第十三號中期報告 

設立公共事務論壇的進度報告 

 

 

目的 

 

  本文件旨在報告有關設立一個就本港重要社會議題向政府

提供意見的諮詢論壇(即“公共事務論壇＂)的進度。 

 

背景 

 

  在二零零四年七月十四日舉行的立法會民政事務委員會會

議上，我們就設立一個諮詢論壇，以蒐集商界、專業界別及中產階層

人士對本港政治和公共事務意見的建議，徵詢了委員的意見。簡單而

言，政府會委任600名來自中產階層、商界、專業界別及學術界的人

士出任論壇成員，就本港的政治和公共事務向政府提供意見。為了羅

致諮詢組織網絡以外的人士，諮詢論壇的成員通常都不會是現時諮詢

及法定組織的成員。論壇成員的任期將會是一年或兩年，以確保論壇

成員可定期更替，從而引入新的意見和視野。諮詢論壇會採用新的運

作模式，讓論壇成員可通過互聯網，以最靈活的方式參與討論。 

 

進度 

 

3.  目前，我們正進行籌辦“公共事務論壇＂(論壇)的工作，包

括設立論壇的專用網站和委任論壇成員等。我們計劃在明年三月推出

這個論壇。 

 

成員 

 

4.  論壇成員為符合下列條件的中產階層人士(包括來自商界、

專業界別及學術界的人士)： 

 

 (a) 主要是受薪僱員; 
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 (b) 有專上教育程度或取得專業資格; 

 

 (c) 視自己為中產階層人士，在社會上也被認同為中產階層人

士。 

 

5.  一般來說，論壇成員既不應是諮詢及法定組織的成員，也不

應是立法會議員或公務員。儘管如此，我們亦會考慮委任一些目前只

出任一個諮詢／法定組織成員的適合人士，擔任論壇成員。 

 

6.  為使論壇成員性別比例均衡，女性成員所佔的比例最少為

25%。我們也會委任殘疾人士、青年人及少數族裔人士為論壇的成員。 

 

7.  民政事務局局長會委任大約 600名符合上文第 3至第 6段所

載甄選條件的人士加入論壇。我們擬按以下方式分配該 600個名額： 

 

 (a) 120個(20%)名額分配給由政黨及政團提名的人士： 

  我們會邀請現時有成員出任立法會議員的政黨及政團，提名

候選人，出任論壇成員，名額共有120個。我們會按有關政

黨及政團在立法會佔的議席數目，分配該120個名額。至於

不屬任何政黨組織的立法會議員，我們會邀請個別議員提名

候選人，出任論壇成員，名額為兩個； 

 

 (b) 30個(5%)名額分配給選舉委員會成員； 

 

 (c) 90個(15%)名額分配給學術界： 

  我們擬邀請由大學教育資助委員會資助的八所大專院校提

名合適的人選，供我們考慮委任有關人士擔任論壇成員。 

 

至於其餘 360個(60%)名額，我們會通過下列方法物色人選： 

 

 (a) 由社區人士提名候選人，包括由非政府機構、專業團體、商

業機構等提名以及自我提名； 

 

 (b) 從民政事務局所管存的《中央名冊資料索引》資料庫揀選候

選人。 
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任期和再度委任 

 

8.  為了評估獲委任人士是否適合擔任論壇成員，所有論壇成員

的任期最初為一年。我們會在論壇成員的首年任期結束時，檢討他們

是否適合再獲委任，有關的考慮因素包括他們在論壇的參與程度和所

作的貢獻。再獲委任的成員，任期為一年或兩年。為了確保成員可適

當地更替，所有成員的任期均不會超過三年。 

 

專用網站 

 

9.  論壇主要靠一個專用網站，以討論室的形式，為成員提供交

流意見的平台。市民、政府決策局及部門人員和論壇成員均可登入論

壇的網站。不過，只有論壇成員和政府決策局及部門人員才可登入討

論室。我們會訂立網站規則，以確保成員有秩序及恰當地進行討論。

此外，我們也會把論壇成員意見摘要上載網站，供市民參閱。 

 

10.  我們現正手設計和籌劃論壇網站，按照現時的進度，網站

可於明年三月推出。 

 

秘書處 

 

11.  我們會設立一個小型秘書處為論壇服務，有關工作包括管理

論壇網站和向論壇成員提供支援。 

 

徵詢意見 

 

12.  請委員備悉本文件的內容。 

 

 

 

民政事務局 

二零零四年十一月 


